



Stadt Leverkusen

Bürgerantrag Nr. 2023/2211

Der Oberbürgermeister

I/01-011-12-11-yr

Dezernat/Fachbereich/AZ

15.05.2023

Datum

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit	Behandlung
Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I	15.05.2023	Entscheidung	öffentlich

Betreff:

LeverKugel am Rheindorfer Kreisel

- Bürgerantrag vom 26.04.2023
- Stellungnahme der Verwaltung vom 15.05.2023

363-20-01-zg
Katharina Zager
Tel.: 363 13

15.05.2023

01

- über Herrn Stadtkämmerer Molitor
- über Herrn Oberbürgermeister Richrath

gez. Molitor
gez. Richrath

LeverKugel am Rheindorfer Kreisel
- Bürgerantrag vom 26.04.2023
- Nr. 2023/2211

Die Einrichtung einer digitalen Werbekugel an dem Kreisverkehr auf der Wupperstraße/Felderstraße wird durch den hiesigen Fachbereich nach Rücksprache mit der Polizei kritisch gesehen.

Die Werbeanlage in Form einer Kugel soll mittig im Kreisverkehr angebracht werden. Insbesondere Wechselwerbeanlagen führen zu einer visuellen Ablenkung von Kraftfahrzeugführenden. Diese Ablenkung wird durch die Erzeugung eines Überraschungseffektes verstärkt und die Neugier auf das nächste Bild hervorgerufen. Gerade bei Dunkelheit birgt diese Lichtquelle in der Mitte des Kreisverkehrs die Gefahr, dass Fahrzeugführende ihren Blick nicht mehr nach links und rechts auf die Fahrbahn richten. Insbesondere beim Ausfahren aus dem Kreisverkehr muss eine erhöhte Aufmerksamkeit auf den Ausfahrtvorgang gerichtet werden, damit querender Rad- und Fußverkehr rechtzeitig wahrgenommen werden kann.

Im unmittelbaren Bereich dieses Kreisverkehrs befinden sich Bushaltestellen und Schulwege. Es sind viele Fußgänger*innen und Radfahrer*innen in diesem Bereich unterwegs, die unter anderem den Kreisverkehr nutzen, um dort die Fahrbahnen zu kreuzen. An dem vorbezeichneten Kreisverkehr haben sich zudem bereits in den letzten Jahren Verkehrsunfälle mit Beteiligung von Radfahrer*innen und Fußgänger*innen ereignet. Diese Unfalllage sollte nicht durch eine mögliche Ablenkungsquelle verschärft werden.

Am nächstgelegenen Kreisverkehr an der Burgstraße/ Solinger Straße / Wupperstraße befindet sich zudem bereits heute eine Unfallhäufungsstelle, bei der sich insbesondere Verkehrsunfälle mit Beteiligung von Radfahrenden ereignet haben.

Aus Gründen der Verkehrssicherheit sollte der Bürgerantrag abgelehnt werden.

Ordnung und Straßenverkehr